

## Réponse au sondage de la Société Canadienne de pédiatrie pour les élections provinciales 2024:

### *Le soutien de la santé mentale des enfants et des adolescents*

#### **Que fera votre parti pour améliorer l'accès rapide à des services de santé mentale financés par le gouvernement pour les enfants et les adolescents?**

La province manque toujours cruellement de ressources adéquates en santé mentale. Nous faisons face à des enjeux importants, tant dans l'accès aux soins primaires que dans le nombre de professionnels qualifiés en santé mentale. Il y a à peine quelques jours, le Défenseur des enfants et des jeunes du Nouveau-Brunswick, Kelly Lamrock, a souligné dans son rapport une augmentation inquiétante des cas d'enfants présentant des problèmes graves et s'aggravant de santé mentale. Notre parti a pour ambition de transformer les soins de santé mentale au Nouveau-Brunswick en créant un système accessible, bienveillant, véritablement soutenant et disponible aux gens au moment où ils en ont besoin.

Un gouvernement Holt s'engage à réduire les délais d'attente pour l'accès aux soins de santé mentale. Nous y parviendrons grâce aux 30 cliniques de soins communautaires que nous avons annoncées. Ces cliniques permettront d'offrir des soins intégrés en adoptant une approche communautaire de la gestion de cas qui outille les prestataires de soins de première ligne pour offrir le meilleur soutien possible. De plus, nous augmenterons le nombre de places en résidence pour les psychiatres et les psychologues cliniciens.

Il est aussi essentiel de créer un environnement de soutien dans les écoles, où la santé mentale sera prioritaire et traitée de manière proactive. Nous développerons un solide plan de rétention et de formation pour les professionnels de la santé mentale, en particulier ceux qui travaillent dans les écoles.

Enfin, avec la création d'un poste de Défenseur des enjeux liés à la santé mentale, les Néo-Brunswickois sauront qu'une équipe dévouée et axée sur les enjeux de santé mentale est à l'écoute à tout moment.

### *Le renforcement des effectifs en santé*

#### **Que fera votre parti pour recruter et fidéliser les professionnels de la santé afin qu'ils répondent aux besoins des enfants et des adolescents ayant des besoins médicaux complexes?**

Notre équipe s'engage à bâtir une main-d'œuvre qualifiée et bien soutenue, dédiée à offrir aux Néo-Brunswickois les services de santé dont ils ont besoin, notamment aux enfants et aux jeunes ayant des conditions médicales complexes, tout en veillant à ce que les prestataires de soins de santé trouvent des carrières gratifiantes et durables dans leur domaine.

Un gouvernement Holt investira de façon très importante dans les cliniques de soins communautaires, offrant aux travailleurs de la santé une approche collaborative du service à laquelle ils aspirent. Nous



# LIBÉRAL

New Brunswick • Nouveau-Brunswick

fournirons également à ces cliniques un personnel non clinique dédié au soutien administratif afin de soulager les prestataires de soins de santé du fardeau administratif et de leur permettre de se concentrer sur les patients plutôt que sur la documentation. Cela rendra le secteur plus attrayant pour les nouveaux professionnels de la santé et offrira au personnel actuel le modèle de prestation de services collaboratif qu'ils réclament.

Ces cliniques seront composées de divers professionnels de la santé, notamment des médecins, des infirmières praticiennes, des professionnels de la santé mentale, des travailleurs sociaux, des diététiciens et plus encore, afin d'offrir des soins complets et collaboratifs sous un même toit, et d'en augmenter l'accessibilité pour les individus et les familles aux besoins médicaux complexes.

Les cliniques de soins communautaires s'inscrivent dans un plan plus large de rétention et de recrutement, visant à améliorer les effectifs de santé en valorisant nos infirmières, nos médecins et nos autres professionnels de la santé. Cela inclut la création d'un plan multifacettes pour améliorer les conditions de travail de tous les professionnels de la santé, en mettant l'accent sur leur bien-être, ce qui améliorera leur rétention. Nous offrirons immédiatement des primes de rétention à nos infirmières pour montrer notre respect à leur égard et nous étudierons d'autres outils pour favoriser leur rétention et leur recrutement. Nous améliorerons le modèle de rémunération des médecins et des prestataires de soins primaires, notamment en fournissant une rémunération équitable à ceux qui assurent des soins après les heures ordinaires. Nous collaborerons également avec le Centre de formation médicale du Nouveau-Brunswick et Dalhousie Medicine New Brunswick pour créer plus de places de formation et de résidence. Enfin, nous tirerons parti des compétences existantes en travaillant avec les régulateurs pour améliorer la reconnaissance des titres de compétence étrangers des infirmières, des médecins et des autres professionnels de la santé déjà présents dans la province et nous élargirons le champ de pratique des professionnels de la santé afin qu'ils puissent tous exercer pleinement, selon leur formation.

Notre approche sera fondée sur la collaboration et la cocréation. Nous travaillerons avec les communautés, les travailleurs de première ligne et les experts pour nous assurer que les réalités locales sont respectées et prises en compte dans notre plan. Nous mettrons en œuvre des moyens innovants pour recruter et retenir les professionnels de la santé, y compris ceux spécialisés en pédiatrie.

## ***La lutte contre la pauvreté chez les enfants***

### **Que fera votre parti pour réduire les taux de pauvreté et d'insécurité alimentaire chez les enfants?**

Le coût de la vie est plus élevé que jamais auparavant et les Néo-Brunswickois se sentent abandonnés par leur gouvernement alors qu'ils luttent pour se nourrir adéquatement et s'assurer qu'ils ont un toit au-dessus de leur tête. Nous avons entendu directement des parents qui sont à bout, alors que les enseignants font de leur mieux pour combler les lacunes, souvent à leurs propres frais.



# LIBÉRAL

New Brunswick • Nouveau-Brunswick

Notre équipe se concentre sur l'aide aux familles pour qu'elles puissent mieux arriver à joindre les deux bouts. Un gouvernement Holt supprimera immédiatement la taxe de vente provinciale (TVP) des factures résidentielles d'électricité, offrant ainsi une économie de 10 % sur les coûts énergétiques. Nous éliminerons également la taxe sur l'essence de Higgs, permettant ainsi aux Néo-Brunswickois d'économiser 4 cents par litre à la pompe. De plus, nous mettrons en place un plafond de l'augmentation des loyers fixé à 3 % pour protéger les locataires contre les augmentations imprévisibles de loyer.

Au Nouveau-Brunswick, un élève sur quatre souffre de la faim pendant qu'il est à l'école. Ils passent la journée à s'inquiéter de leur prochain repas et à essayer d'apprendre le ventre vide. Notre équipe veut que tous les enfants puissent s'épanouir et, pour cela, ils doivent être alimentés de façon adéquate et se sentir en sécurité. C'est pourquoi nous nous engageons à mettre en œuvre dans toute la province un programme universel de petits-déjeuners gratuits et de dîners à contribution volontaire, selon les moyens, en utilisant des produits alimentaires locaux du Nouveau-Brunswick chaque fois qu'il sera possible de le faire.

Nous travaillerons avec des experts, des organismes sans but lucratif et des groupes communautaires pour comprendre les causes profondes de la pauvreté et apporter un réel soulagement à ceux qui en ont le plus besoin. Il est essentiel de réduire la pauvreté infantile et de s'assurer que tous les enfants ont accès à des aliments nutritifs et aux ressources nécessaires pour s'épanouir dans notre province.

## ***Le respect des enfants et adolescents transgenres et de diverses identités de genre***

### **Comment votre parti peut-il soutenir et protéger la santé et les droits des enfants et des adolescents transgenres et de diverses identités de genre?**

L'accès aux soins de santé primaires est un défi dans tout le Nouveau-Brunswick et cela l'est encore bien davantage pour les enfants et les jeunes transgenres et de diverses identités de genre. Un gouvernement Holt veillera à ce que les processus de facturation s'alignent sur les meilleures pratiques afin de fournir aux membres de la communauté 2SLGBTQIA+ des soins de santé et de santé mentale de qualité, notamment des temps de consultation prolongés et des soins respectueux affirmant l'identité de genre.

La politisation du système scolaire a été un effort pour distraire l'attention des échecs répétés et multiples du gouvernement actuel. Le Défenseur des enfants et des jeunes a élaboré une politique modernisée qui, selon nous, trouve un bon équilibre entre la protection des droits des élèves vulnérables et la nécessité d'impliquer davantage les parents dans le système scolaire. Notre priorité est le bien-être des élèves du Nouveau-Brunswick afin qu'ils puissent s'épanouir dans un environnement propice à l'apprentissage et nous nous engageons à apporter la stabilité, l'équilibre et la vision nécessaires pour y parvenir.

